

A l fundarse la Universidad Autónoma Metropolitana, se decidió ubicar una de sus unidades en Azcapotzalco, entre otras razones, porque esta zona representa una de las más industrializadas del país, con nuevos problemas económicos y sociales, derivados del desarrollo urbano de la Ciudad de México.

En efecto, desde el origen de la UAM, se puso de relieve que cada una de las unidades podría progresivamente constituirse en un elemento activo de influencia sobre el entorno urbano y, a su vez, que éste último incidiera en las prácticas docentes, de investigación y difusión cultural, objetivos primordiales de la Universidad.

En relación a lo anterior, este número doble, 6 y 7, de la Revista "A", no sólo cumple con el propósito de divulgar el trabajo académico de la División de Ciencias Sociales y Humanidades, sino que también adquiere características relevantes al mostrar el esfuerzo de conjunto realizado por la Unidad Azcapotzalco con el fin de vincularse al área urbana que la rodea. Dicho esfuerzo se ha llevado a cabo, particularmente, a través de las investigaciones realizadas por el personal académico, mediante los proyectos de Servicio Social en los que participan alumnos, y profesores que los asesoran.

Por lo tanto, deseamos expresar nuestro agradecimiento al Dr. Oscar M. González Cuevas, Rector de la Unidad, a los profesores adscritos a las Divisiones de Ciencias Básicas e Ingeniería, a la División de Ciencias y Artes para el Diseño, así como a la Coordinación de Extensión Universitaria, ya que han colaborado en la integración de este número, el cual ha sido dedicado, por primera ocasión, al estudio de la zona urbana de Azcapotzalco.

En la primera parte de la Revista se estimó conveniente incluir artículos que dieran una visión general de la historia cronológica de Azcapotzalco y a algunos aspectos culturales que han ido desapareciendo progresivamente, o que han

quedando reflejados en uno de sus principales edificios: el antiguo Convento de los Dominicos.

En la segunda parte se publican trabajos en los que se presentan, desde las características socio-económicas generales de la zona, así como análisis específicos sobre los problemas derivados de los procesos de concentración industrial y poblacional en la misma, particularmente aquellos relativos a la vivienda, tales como: relación con el empleo, los mecanismos de apropiación del suelo, las intervenciones del Estado en las regularizaciones de la tenencia de la tierra, y la formación de colonias populares.

En la sección Fuentes para la Investigación se presenta, en primer término una amplia relación bibliográfica sobre Azcapotzalco e, igualmente, se aportan datos esenciales sobre las diversas bibliotecas que prestan servicios en la zona.

Finalmente, queremos señalar nuestro agradecimiento al Mtro. Francisco J. Paoli Bolio, anterior director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades, Azcapotzalco, por el impulso inicial que dio a la Revista "A", la que es, sin duda, uno de los principales vehículos de difusión de los trabajos de investigación divisionales.

**Mtro. Luis Gerardo Ize
Director de la División**